

**Murcia**

Redacción, Oficinas y Talleres

I. CRÉDITO PÚBLICO, 1.

Número suelto 5 céntimos

**El Liberal**

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

EDICIÓN DE LA MAÑANA

D. O. M.  
PRIMER ANIVERSARIO  
DEL SEÑOR**D. Felipe Guillamón López**

Que falleció el día 10 de Diciembre de 1903

R. I. P.

Todas las misas que se celebren el día 10 en la iglesia parroquial de la villa de Molina, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma, como igualmente en la iglesia de la Aparecida, con Misa de Requiem, Obispado de Orihuela.

Su viuda D.ª Amparo Soriano y Fernández y familia,

Al dedicarle este piadoso recuerdo, ruegan á sus amigos y personas piadosas le tengan presente en sus oraciones y asistan á cualquiera de estos cultos, por cuyo favor les anticipan las gracias.

Murcia 9 de Diciembre de 1904.

**El Liberal en Murcia**Es el diario de mayor circulación de Levante  
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES**CRÓNICA****LA SERIEDAD**

Algun han llamado á la memoria el talento del burro. ¿No tiene ese animal la cualidad primitiva de estar siempre serio?... Nada le inmuta al parecer; recibe los mismos golpes con estacionamiento. Bien es verdad que paga á veces las caricias á veces ó mordiscos.

El inmenso clamor de la multitud tiene el efecto de rebuzno. Nada hay más serio que la ignorancia. En política, principalmente, la seriedad es una farsa. Lo verás casi á diario. Para salvar esa convención se ha dado con un recurso; la fórmula. Hay fórmulas para todo. Y, si diciérase un pastelero cualquiera, suena esa palabra: *seriedad*.Hay muchos hombres serios, aunque no son hombres sinceros. Mirados atentamente, cuentan más altos, resultan más cónicos. En la práctica, lo que se llama *seriedad* es una careta. Me producen el efecto de algo por el estilo del pudor en las mujeres, del que dice: A fondo Kerr que es la más segura de las coqueteras. Seriamente se ejecutan muchas torturas. Opino que debe buscarse la serie dad en el chiste. Relatáis, por ejemplo, está más en lo justo que el Danie. Moreno es más serio que Sócrates; y hay más enjundia y mayor formalidad en Quevedo y Cervantes que en todos los pensamientos de Pascal.

\*\*

Asistimos á una parodia de la gravidad ridícula. Nuestra época es la del *companismo*. Tiempo cada vez que oigo invocar por ahí altos intereses y demás garambaines por el estilo. ¡Si casi se reímos por dentro!..

La crítica ha tratado contra la manera de declarar de algunos actores, muchachos, que se distancian de la realidad en la labor de las obras fijadas á su desempeño. No hay que admirarse, ni que espantar la emüenda. Se trata de un patrón cortado; es la paute, la tónica del momento histórico; la afectación. Detrás del cómico exagerado, hay un infierno; detrás del artista campanudo, existe un pobre diablo dispuesto á variar el tono ó á olvidarlo en pocas horas; en vuelo en la apuesta y majestad del erador parlamentar, hay un buen sujeto conocedor de cómo se ponen pícas en Flandes; rascándose al patrioterio, asomando el chigre, rayándose; sacudiendo al caudillo, sale el monigote; meneando el ministro, surge el inepto; soplando al prócer, aparezca el patán; llingando al incorruptible, se queja el vividor.

La seriedad se impone, porque acabó el reinado de la modestia. La modestia per se. Ernesto Bonan contribuyó á la catástrofe, aseverando que el hombre de acción se expone, si es modesto, a que su modestia sea tomada al pie de la letra. Hay que ser hombre importante, es decir, lo que se llama *hombre serio*.

Baila burlido y con la sonrisa constante, ya no se consigue lo que Voltaire burló al dogmatismo. Decid una necesidad con el ceño fruncido y el semblante severo, y entre el vulgo se produce más o menos corriente de admiración. Soñad una verdad sublime con la sonrisa en los labios, y habrá quien os tome por imbéciles.

La confusión obrera ha entrado en camino de una rápida solución.

**ALICANTE**

(POR CORREO)

**La huelga obrera**

Como en los días anteriores, ayer se compraron en las operaciones del puerto unos 500 trabajadores, de ellos 200 pertenecientes á la nueva sociedad, y el resto de braseros recién llegados en los pueblos próximos.

El gobernador civil estuvo en el museo, y continuaron las precauciones adoptadas para mantener el orden.

Ayer marcharon á Aguilas y Almería comisiones de las sociedades huelguistas, con objeto de comunicar instrucciones á las sociedades federadas de aquellos pueblos.

El conflicto obrero ha entrado en camino de una rápida solución.

**La romería**

La tradicional festividad de la Purísima se ha celebrado esta mañana con las solemnidades de rigor.

Las fiestas del Regimiento de la Princesa han solemnizado el día de la Patrona del ejército de Infantería, oyendo misa en la colegiata de San Nicolás.

Junto a la tarde celebrará junta general la sociedad Ocioño de Alicante, para proceder á la elección de vicepresidente, contador, un director y un secretario.

8 Diciembre.

**Un sermón contra el baile**

I

Con qué alas bailaban las muchachas y los mozos en un pueblo de la Mancha, á fines del siglo anterior, en una hermosa noche de verano de un día de la bohol. Con qué gusto se aprovechaban de la ausencia del ecónomo D. Gabriel Peñaloza, cura rígido y selectivo, que ejercía sobre ellos una dictadura moral, imponiéndoles el mayor recogimiento. El sacerdote había salido á cumplir el nuevo oficio de la diócesis a una población a media á una diez leguas, y el sacerdote organista, Sr. López, había sacado sillas y templado la guitarra para cantar algunas canciones alegres que se le pudieran en el cuerpo por respeto y temor al sacerdote.

A los primeros rezos de la víspera, mozas y mozos acudieron como mariposas á la luz; luego se aproximaron con sus sillas las personas más formales, y de copla en copla y de tonadilla en tonadilla, se pasó de lleno á las muchachas; salieron las castañuelas al aire, y el baile rompió con toda la furia de la privación y el placer de lo prohibido. Sólo un grupo de viejos formaba oficio aparte murmurando de la fiesta, proponiéndose destratarla á D. Gabriel, cuando regresase. El sacerdote respondió con entusiasmo, cantando seguidillas picantes; las belladoras castañuelas que era su gusto, y los mozos saltaban á compás, cuando una voz terrible dijo:

—D. Gabriel

Se oyó un chillido de mujeres, contiene el instante; el baile se deshizo, dispersándose y desapareciendo bailarines y espectadores, tan de prisa, que en un momento quedó desierto la plaza, casi desierta, un sacerdote alto, de figura imponente, cuyas negras vestiduras deslizaba la luna sobre una tapia blanca.

Mientras el sacerdote procuraba en vano ocultar con disimulo la guitarra, los viejos murmuradores se acercaron al sacerdote, haciendo ceremoniosos saludos, y dijo el más locuaz:

—Quanto nos alegramos de que haya venido tan a tiempo su merced. Hábiamos convenido en darle avisos de este escándalo.

—Y cómo les encuentro á ustedes en el baile, en vez de rezar por esos desdichados? ¡Buenas noches!

Y apartándose de ello, dijo imperativamente al sacerdote:

—Sr. López, sigame usted con su víspera.

II

La casa parroquial estaba al lado de la iglesia; sólo tenía un piso, un portal ancho y dos grandes rejas voladizas que correspondían á la alcoba y despacho del ecónomo; cuando éste entró en la casa, ya la vieja ama de gobierno tenía encendido y colocado el velón sobre la mesa; iba á saludar á su señor, pero éste lo impidió diciéndole secamente:

—Mis sopas de ajo!

La pobre mujer dió media vuelta y se alejó con rapidez.

El cura se quitó el sombrero, arrojó el manteo sobre una silla, y quedándose en solitaria empezó á pasear por la habitación; después, deteniéndose ante el sacerdote, que bajó los ojos por no sufrir su retorcida amenazadora, dijo con relativa suavidad:

—Sr. López! Queme usted esa víspera.

—Debo advertir á su merced —respondió el sacerdote respetuosamente— que no hay otra en el pueblo.

—Tanto mejor: así podrá desterrarse una vez toda la música.

—Señor curs—replicó López cobrando ávila en defensa de su guitarra, con música se festiva al Señor.

—Silencio! Y con música se le ofende;

si el órgano es un instrumento sagrado, la guitarra sólo da ocasión á pecar; ¿sabe usted el conflicto que ha podido ocurrir con ese baile?

Pues aspa usted que el señor obispo ha estado á punto de venir en mi compañía para confirmar y para honrarme por las buenas noticias que tení del arrío de este pueblo. «Sé que en esa lugar se hace vida de convento—

—sólo digo yo—quiero yártelle; ¿Con qué

o con qué hubiera mirado á su illustísimo, al dí desde una legua los gritos que daba usted y todo esa jarrana? No lo niegue usted y recuerde el caso que dejé atado

á la entrada del pueblo. En mi sermón

del domingo tronaré contra el baile, que degrada al hombre con sus contorsiones. Ni una palabra más, ¡al fuego la víspera!

Señora Jacinta! ¡Pero no me traes usted mis sopas de ajo?

III

Cuatro días después el pueblo estaba movido; el párroco, que acostumbraba á dar todas las tardes una vuelta por la era, y leer sentado en unos haces, dijo á los mozos de labor:

—Me he puesto malo; ayudadme á llegar hasta mi casa.

Conducido con trabajo y avisado el médico, cuando éste llegó el sacerdote estaba privado del sentido.

—¿Se ha quejado de algo? —preguntó aquél á los mozos.

—Pues sí, señor; primero de escuchar, salva la parte, en la tertulia; luego de fá-

Al acostarse descubrieron sobre sus maceradas carnes un cicatriz; debajo de ésta una arena aplastada.

—Ya, ya—dijo el médico—es un caso de tarantismo.

—¿Y eso qué es? —dijo llorando el amo.

—Que su amo de usted está tarantizado.

—Ay, amo mío! ¿Atragantado?

—No, señora Juana; es que le ha picado una tarántula.

—La Virgen nos asistió! —Y qué receta usted?

—Por de pronto la Ucación; luego, ve-remos.

—Ay, pobre señor curs! Si era un santo que tiene que subir al cielo de patitas; si ayunaba todo el año y era lastimosa oír las palizas que se daba en su propio cuerpo.

—No se alarme usted todavía.

—No le van á oír?

—Es que yo soy así; es lo primero que receto á mis enfermos.

IV

—Nada—decía el médico al sacerdote—que está el libro con la misa; apréndase el instante esas tarantelas y váy con la guitarra á casa del enfermo.

—Ya ha dicho que la quemó.

—No importa; llevéla usted pronto, antes de que falezca D. Gabriel.

—¿No hay otro remedio?

—Ese es el verdadero; el veneno de la tarántula, según el doctor Old, tiene una especial naturaleza que le hace agitarse con esa sonata y no con otras.

—Es fácil de aprender. —Y crea usted que volverá en su sordero el señor curs si toca esa tarantela?

—Así lo espero.

—Entonces no la toco. Porque hará quemar mi guitarra si revive,

—Yo lo impedí.

—Y qué más sucederá si toca?

—Que al oír la música, el enfermo abrirá los ojos; su rostro se alegrará.

—Si nadie le ha visto ir a reír...

—Se agitará; su cuerpo saltará de la cama y bailará al son de la música.

—Bailar el señor curs, que está pre-paraudo un sermón terrible contra el baile?

—Sí; han bailado religiosos y perso-

nas muy graves, y bailará con mi receta.

—¿Y si no baila?

—Si no baila... Mire usted, Sr. López, aborrezo á los enfermos á quienes no hacen efecto las medicinas; si no baila, morirá.

V

El pueblo, asombrado, se engolpaba ante la sibila y anche reja de la casa parroquial, por donde miraba con respeto, sin creer lo que veía. D. Gabriel no solo había saltado del lecho á medio vestir, dando brincos nerviosos al egido compás de la tarantela, sino que hubieron de sujetarle á una cuerda pendiente del techo para que no cayera al suelo, cada vez que relevaban al sacerdote dos discípulos suyos, pues por muchos éstos que sean, siempre resultan stupefactos, atenuados, gratos para los ojos y adecuados al estado del espíritu cuando se siente influido por la piedad, que flota entre las especiales dulces de las celestes esperanzas y de los santos temores.

El foco eléctrico es para las grandes plazas, para las largas alamedas, para los jardines; donde puedan competir con la luz del día; donde haya mucho ruido y mucha gente y música cañona, bailable y coreable. Allí está el foco imponiendo su luz, para evitar los varios efectos de la multitud, cuando se arremolina, y cuando salen flotando sobre sus ojos, y como pueden, el matón de Manila y el sombrerete de plumas y flores.

Sin embargo, y á pesar de lo dicho, los focos respetan noche al Sr. Obispo; mientras éste buen prelado estuvo en el púlpito, y estuvo próximamente unos cinco cuartos de hora, los focos no pasaron siquiera, estuvieron como todos los fieles que había en el templo, pendientes de la hermosa plebra del señor Salgado y subyugados por la unción de su sacerdote. La concurrencia fué incomparable y el sacerdote por todos sus detalles resultó de una gratísima solemnidad,

Hasta la representación del Ayuntamiento fué numerosa.

Viernes 9 de Diciembre de 1904

**Murcia**

Suscripción: UNA peseta al mes

En el resto de España: 5 pesetas trimestre

25 ejemplares 75 céntimos

D. Ramón debe hacer un nuevo esfuerzo y pagarles también la de Noviembre.

Así lo esperamos de nuestra digna autoridad local.

18 Diciembre.

(POR TELÉGRAMA) **Un ahogado**

Orihuela 8 (8:25 n.)

En una acequia de San Bartolomé ha aparecido el cadáver de un hombre, el cual se cree que pereció ahogado.

No ha podido ser identificado, por lo que se supone que es forastero.

**Visita al obispo**

De paso para Torrevieja ha estado en Orihuela, y ha visitado al obispo, su primo D. Francisco Maura, hermano del presidente del Consejo de ministros.

**Luminaciones**

El vecindario ostenta luminaciones. Llamán la

## VIDA RELIGIOSA

VILLA Y ALUMBRADO.—Día 9, en la Purísima, por Dña. Josefina Arce de Riquelme. Mariana en la misma iglesia.

SANTORAL.—Día 9, Santa Leocadia, patrona de Toledo y Santos Justo, Síro y Cipriano. Ayuno.

EN SAN NICOLÁS.—La novena del titular es por la tarde á las 3 y media, celebrándose todos los días misas desde las 6 á las 12, cada media hora. Tanto las misas como la estación serán aplicadas por los devotos siguientes:

Día 9, por la Excmo. Sra. Marquesa de Salinas, en sufragio de la Excmo. Sra. doña María Teresa Riquelme, marquesa que fue de Corvera.

Día 10, por D. Juan Aguilar, en sufragio de sus difuntos.

LA PURÍSIMA.—En la iglesia de este nombre se celebra la novena por la mañana a las diez y cuarto y por la tarde á las tres y media.

Los cultos del novenario se aplican por la intención de las personas siguientes, en sufragio de difuntos de sus familias:

Día 9, señora marquesa de Salinas; día 10, señora Antonia Boix; día 11, don José Catán Torres; día 12, doña Dolores Almendros, Rosique, marquesa viuda de Ordóñez; día 13, don Mariano Palau; día 14, doña Concepción Moreno (Rocafull); día 15, señorita Purificación Fontes Rosique.

## Rusia y el Japón

(por telégrafo)

**Acorazados á pique.—Peticiones rusas**

Tokio 8.

Telegrama oficial participa el cañoneo de los japoneses con el que iniciaron los acorazados *Retisn* y *Poltava*, y echaron á pique al crucero *Bayan*, apoderándose éste de una colina.

Los rusos solicitan un amistoso para recoger sus muertos.

## PROVINCIAS

(por telégrafo)

**Accidente en un tren**

Castellón 8 (10 m.)

En el tren correo de Barcelona se rompió uno de los coches aéreos de Benicarló, produciéndose entre los viajeros gran panico.

## Los anarquistas de Barcelona

(por telégrafo)

**Asalto á EL LIBERAL**

Barcelona 8 (1135 m.)

Andrés á las doce y media un grupo de anarquistas asaltó la redacción de *EL LIBERAL* situada en la Rambla.

Los asaltantes serían unos cien.

Su secuado era imponente.

La energía de los redactores de *EL LIBERAL* que se encontraban en el local, especialmente de Félix Limendous y Silvano, que los anarquistas les insultaron.

El suceso ha causado en Barcelona mucha sensación.

## LA POLÍTICA

(por telégrafo)

**Periódico carlista**

Madrid 8 (12 t.)

Tamarit ultima los trabajos de fundación de un periódico carlista.

**Una interpretación**

Rodríguez Serrano explica ayer viernes una interpretación por los escándalos ocurridos en el Ayuntamiento de Valladolid.

**Villaverde en París**

En París se ha publicado la noticia de haber muerto Villaverde a consecuencia de un ataque de súbito.

**Noticias de EL LIBERAL (Murcia) (212)**

**Enrique Pérez Escrich**

## Los Angeles de la Tierra

que has emprendido. El genio bienhechor de los mares ve en torno del buque que te lleva. Adiós, Ángel de redención, que te presentaste en la senda de mi vida para salvarme del naufragio que me amenazaba: la Muerte del Redentor vele por ti.

Supongo que me participarás tu salida de Londres, indicándome adonde debo escribirte.

Te amo más que nunca, porque ahora que te alejas siento la falta de tus consejos en mi corazón.

Adiós, —Ana.

El trozo del periódico decía así:

«En el horroso incendio que tuvo lugar anteayer en las afueras de la puerta de Bilbao, pereció, víctima de su arrojo, el anciano conde de Bilbao.

«Parece ser que el conde, impulsado por su amor hacia el próximo y su ardor manáptico, después de llevar la vida á dos niños, que sin su auxilio hubieran sido víctimas del fuego, volvió á penetrar en el edificio buscando nuevos seres a quienes liberar de la muerte, y cuando lo hubo recorrido todo por entre las llamas, con gran asombro de los espectadores y bomberos, que le gritaban que saliera de aquel sitio, cayó muerto en medio de la hoguera, de donde le sacaron cadáver y horriblemente carbonizado.

(1) Es propiedad de D. Antonio Romero, continuador de la casa Guijarro.

## Ferrandiz alcalde

Se asegura que Ferrandiz insiste en dimisión en vista de la posición que habían tomado las reformas de María todos los diputados de las provincias marítimas, incluidos los bastantes ministeriales.

**EXTRANJERO**  
(por telégrafo)

**La peste bubónica**

Londres 8.

Se ha registrado un caso de peste bubónica en un barco procedente de la república argentina.

**Un ciclón**

Havre 8.

Un terrible ciclón ha producido inmenos daños en el arbolado y edificios.

En Léna se han ido á pie varías buques mercantes.

## ELCHE

(por correo)

Con bastante animación se está verificando la feria que actualmente celebra esta ciudad por esta época.

Con el beneplácito de D. José Canalejas, los elementos que en esta ciudad siguen la política de este hombre público, han fundado un centro de recreo titulado «Círculo democrático».

Con el interesante papel de Rosa en *Juan José* debutó el domingo último en nuestro teatro Llorente, la actriz madrileña Lola Vázquez, que escuchó justos aplausos.

El próximo domingo se reunirá en junta general el Nuevo Círculo de Elche, para proceder á la renovación de varas de los directivos.

En el mismo día se reunirán también los socios del teatro Llorente, para acordar la venta del edificio para pago de débito á los Sres. Rodríguez y Bustamante.

El domingo próximo se reunirá la comunidad de labradores para la elección de nueve sindicatos y juntas que han de estar en el próximo año, siendo elegidos los señores siguientes:

Sindicato D. José Manuel Sánchez Sierra, D. Aduardo González Alonso, D. Carlos Antonio Marco, D. Manuel Amorós Olament, D. Manuel Fernández López, D. Lorenzo Macía Martínez, D. Pascual Sempere.

Sindicato D. Vicente Salva Fernández, D. José Quiles Pastor, D. Juan Molina Semperé, D. Agustín Alonso Basco, D. Francisco Ruiz Candela.

Sindicato D. Manuel Pomares García, D. Salvador Ocaña Martínez, don Carlos Ocampos López, D. José Basso Verdú, D. Ramón Sánchez Ruiz.

El 30 del pasado mes de Noviembre fué de fuerza emulsión para los fundadores del Asilo de la Concepción, leemos lo siguiente:

«Tenemos muchos niños de la huerta y bastantes de la ciudad, que, por la escasez de recursos que hay en sus casas, están los pobres sufriendo las incomodidades del frío, sin abrigo alguno con que muijarles. Su traje, á más de ligero roto, revela la penuria que sufren y las necesidades que les rodean; y si bien este Asilo ha remedado algo en cuanto á ello, no ha podido aliviar en toda su extensión la falta que se siente. Una buena obra de caridad harían los padres de los niños que pueden, mandando á este Asilo, para los que no pueden, los trajes de niños ó niñas ó abrigos que ya no usan por enquiero razón, que sin hacerles á ellos ya elijo alguno, vendrá

Suplemento: D. Antonio Bordones Giner, fabricante de alpargatas; D. Lorenzo Martínez, id. id.; D. Leopoldo González Serrano, fabricante de calzado; D. Antonio Antón Penalva, maestro alfabeto.

Por la tarde á las cinco se reunieron los representantes de todos los gremios y sociedades obreras que han tomado parte en la votación de vocales y suplementos obreros para la indicada Junta local de reformas sociales.

El señor alcalde, con el buen deseo de limar asperezas, intentó por tres veces antes de conocerse el resultado del escrutinio, que los representantes de una y otra candidatura—pues solo fueron dos—viniesen á un acuerdo, fundándose en una sola candidatura las diferentes tendencias que se destacaban en éstas, pero sus trabajos resultaron infructuosos.

Doce eran los representantes de sociedades y gremios que concursaron al acto, nueve de los gremios y sociedades domiciliadas en el Círculo Obrero, ó sean siete formadas por hombres y dos por mujeres, y tres que representaban á la Sociedad de Socorros Mutuos «El Porvenir», al Círculo Católico de Socorros Mutuos y á la Federación Obrera independiente, domiciliada desde primero de Noviembre en el barrio de Centeno.

Hecho el escrutinio resultó que las nueve sociedades y gremios que presentaron una candidatura de obreros socialistas, obtuvo 772 sufragios en este más de 200 votos de las mujeres. Y la candidatura votada por las otras tres asociaciones obtuvo mil veinte votos.

Como era natural, los representantes socialistas protestaron de la legalidad de las elecciones verificadas fuera del Círculo obrero y los otros protestaron de aquéllas, efectuadas sin la intervención de las sociedades consagradas y de la validez de los doscientos y pico de votos de las mujeres.

A los diez de la noche terminó el acto quedando proclamada la siguiente candidatura:

Vocales: D. Diego Calvo Fernando, D. Alejandro González Campelo, don José Belo, Sabuco, D. José Campos Pons, D. Antonio Campos Campelo, D. Cayetano Ortega Blasco.

Suplemento: D. Salvador Cañella Martínez, D. Juan Belenguer Aguiló, don Antonio Sánchez Martínez, D. José Agüeda Oliver, D. Tomás Quiles Gasch, D. Francisco Quiles Pérez.

El director de *Justicia* D. Riesgo Margarejo ha abierto en este periódico una suscripción para crear el «Árbol de Navidad», á fin de allegar recursos para adquirir juguetes que se repartirán entre los niños pobres.

De esperar es que tan plausible iniciativa encuentre eco entre las personas pudentes de la localidad.

7 Diciembre.

## Asilo de la Concepción

Ropas de abrigo

En la última H. J. publicada por los fundadores del Asilo de la Concepción, leemos lo siguiente:

«Tenemos muchos niños de la huerta y bastantes de la ciudad, que, por la escasez de recursos que hay en sus casas, están los pobres sufriendo las incomodidades del frío, sin abrigo alguno con que muijarles. Su traje, á más de ligero roto, revela la penuria que sufren y las necesidades que les rodean; y si bien este Asilo ha remedado algo en cuanto á ello, no ha podido aliviar en toda su extensión la falta que se siente. Una buena obra de caridad harían los padres de los niños que pueden, mandando á este Asilo, para los que no pueden, los trajes de niños ó niñas ó abrigos que ya no usan por enquiero razón, que sin hacerles á ellos ya elijo alguno, vendrá

Son nuestros. Ahora se lanzan sus nombres á la admiración universal, mas hace tiempo que nosotros les admirábamos escuchando sus palabras... En su poético retrato de la Provenza, Mistral dedica sus únicos versos al recuerdo de sus dorados días de eutanasia, cuando la voz de Mireya sonaba en las montañas congregando á los felices ante un trono de virgin corona... De vez en vez, si glorioso anciano recibe á los regalos de su piedad y araña de su jardín un obsequio de riqueza.

Son nuestros. Ahora se lanzan sus nombres á la admiración universal, mas hace tiempo que nosotros les admirábamos escuchando sus palabras... En su poético retrato de la Provenza, Mistral dedica sus únicos versos al recuerdo de sus dorados días de eutanasia, cuando la voz de Mireya sonaba en las montañas congregando á los felices ante un trono de virgin corona... De vez en vez, si glorioso anciano recibe á los regalos de su piedad y araña de su jardín un obsequio de riqueza.

«Mucho ha sentido Madrid la muerte del conde de Balboa, y en particular sus numerosos amigos, que aprecian y distinguen sus bellas cualidades y la nobleza de su carácter.

«Mañana serán conducidos á la última morsa los restos del infeliz conde, que ha muerto por desempeñar una bella y noble acción.

«La muerte es sensible cuando hiere á hombres temibles y honrados; pero es gloriosa cuando se adquiere por hacer un bien á la humanidad.

Cuando Virginia entregó el impresio á sir Charles Holt, éste dijo después de una corta pausa:

«El conde de Balboa era menos infame de lo que yo imaginaba. ¡Dios te perdone, como yo te perdono!

—Si, Dios te perdone! —repitió Virginia, dejando asomar una lágrima á sus hermosos ojos.

FIN

ser un obsequio conveniente y oportuno, que los niños pobres agradecerán, como venido del Cielo, cubriendo así una necesidad, tan simpática, cristiana y misericordiosa, como es la de vestir al desnudo.

ALJEZARES  
(por correo)

Fiestas

Se celebrarán fiestas civiles religiosas en honor de la Virgen de Loreto, en los días 9 y 10 del corriente.

Día 9.—Al toque de alba repique general de campanas, disparándose multitud de cohetes y voladores. A las diez recorrerá el pueblo la chirimía acompañada de una caja. Por la tarde á las cuatro eucaristía y bailes populares, adjudicándose un premio de 11 pesetas, donativo de D. José Alemán, a la juventud que se presenta con el traje más típico de huertano. Por la noche gran castillo de fuegos artificiales terminando en una batuta cuerda, amenizado por la banda musical de ésta.

Día 10.—Al toque de alba recorrerá las calles del pueblo la referida banda, disparándose multitud de trastos y bombas. A las nueve gran función religiosa entiendo la misa bajo la dirección del Sr. Verdú y acompañando la catedral eclesiástica el sacerdote orador esgrido D. Sebastián Rodríguez y Larro, párroco de la Puebla de San. A las cuatro entrada de la banda de música que dirige el señor Ray. A las cinco saldrá la procesión recorriendo las principales calles del pueblo. Por la noche gran castillo de fuegos artificiales, estando á cargo de los pirotécnicos de este José Illán y Francisco Sánchez, dando fin á las fiestas un baile en el cine de ésta.

Nuestra enhorabuena á la nueva junta.

8 Diciembre.

## EL PREMIO NOBEL

## ECHEGARAY Y MISTRAL

Según noticia oficial del ministerio de Estado, el premio de Literatura Nobel ha sido dividido entre D. José Echegaray y el célebre Mistral.

No era la primera vez que nuestro ilustre compatriota figuraba como candidato a esa codiciada distinción. Al concedérsela se ratificó el alto prestigio de su nombre en la literatura universal.

Este premio, galardón honoroso que consagra definitivamente una figura insignia, en nada se excede en su magnitud ni en su prestigio el de la mencionada distinción, siendo ésta la más alta que la ciencia y la cultura ofrecen. Echegaray es nuestra gloria, su nombre es digno de esa exaltación gloriosa; aunque por distintos caminos, ambos llegaron á las cumbres de la fama pese a la sonora lira como hijo predilecto de la santa Poesía. Y ambos también son nuestros, son hermanos, pertenecen a esta generosa y entrañable raza ibérica, depositaria siempre de la fealdad y viviente llama del genio creador. Mistral es el amar, es la ternura, es el entrañamiento de nuestros paisanos, que brilla de gozo ante las flores del verano y en presencia de la mujer deseada, y si sentir las caricias del padre Sol... Echegaray es nuestra pasión fogosa, conquistadora y fiere, que sabe rendir toda el alma y que sabe también morir y matar cumpliendo su venganza.

Son nuestros. Ahora se lanzan sus nombres á la admiración universal, mas hace tiempo que nosotros les admirábamos escuchando sus palabras... En su poético retrato de la Provenza, Mistral dedica sus

## CARTAGENA DE MURCIA

Boda

Anoche se verificó en la parroquia de Santa María el enlace de la preciosa señorita Angéles Dubois y el joven D. Manuel Conesa, sobrino del conocido comerciante D. Salvador Monzón.

Fueron padrinos D. José María Kuij Funes y su esposa, tíos de la novia. Después de la ceremonia se sirvió un espléndido lunch en casa de la novia, al que asistieron las bellísimas señoritas y niñas de Ruiz Funes, Aroche, Sanz García, Martí, los tíos y el padre del novio y otros amigos de ambas familias.

El hermano de la novia D. Antonio Dubois llegó ayer de Madrid en tan feliz motivo.

Mit enhorabuena a la joven pareja, que pasará unos días en La Unión.

Se ha presentado anoche en esta redacción un vecino de la calle de la Proclamación, junto a Floridablanca, quejándose de que constantemente está destapada una de las grandes bocas de la acería y que el denunciante, con una niña de pocos años, había estado en peligro de caer y causarse grave daño, como puede ocurrir a cualquiera si por la noche no se corrige esa des- cuido.

La dirección general de Correos y Telégrafos dispone que en lo sucesivo se haga el servicio de conducción de correos desde la estación de Totana a Totana, Mazarrón y el Puerto, verificándose dos expediciones diarias.

Se aumenta la retribución que disfruta por este servicio D. José Díaz Cínovas.

El ministerio de la Gobernación interesa la presta revisión del presupuesto provincial.

Del tren 159, en esta estación férrea, han sustraído un saco de alpargatas, ignorándose quien sea el autor.

La dirección general de Obras públicas ha autorizado a D. Francisco Egea Ruiz y don Genaro Martínez Valencia para alumbrar aguas subterráneas en el paraje Hoya del Carbón, término de Alhama.

## Parricidio en Alguazas

### La esposa asesinada.—El marido muerto

Ha ocurrido un sangriento suceso en el pueblo de Alguazas, saqueo del que no se habla tanto en Murcia, niicia alguna oficial, canonizada incoropio sucede por noticias particulares y fagando hasta en otros medios por una información hecha para *El Liberal* sobre el terreno y comprendiendo los detalles que convencen más particularmente.

#### El marido asesinado

El suceso tiene dos partes, las dos terriblemente desastrosas, siendo su consecuencia la desaparición de un matrimonio que en la huerta de Alguazas habitaba una casa situada en el paraje denominado Los Giménez.

La parte primera de esta tragedia convierte en infierno el asesinato de la esposa por el marido.

El matrimonio que allí habitaba estaba formado por Dionisio Jiménez Gallego, de 58 años, casado en segundas nupcias con Antonia González Llorente, de 48 años.

El Diccionario tenía de su primer matrimonio dos hijos, varón y hembra, este último ya casado; y de la mujer a quien le dio nacer, otros dos hijos de seis y diez años.

#### La noche del crimen

Hoy sábado del año 6 al 7.

Ha esta última fecha es cuando el suceso fué conocido en el pueblo, trascendiendo a todo el vecindario con la impresión de súbito de terror.

Dentro de la casa no se sabía lo que ocurría en los primeros momentos de la noche entre el matrimonio, si hubo riña o golpe como pudo go de lo que despide así:

La alcaldía de Cartagena participa al gobernador el nombramiento en propiedad del cargo de secretario de aquel Ayuntamiento a favor de D. José Carrasco Gámez.

Una persona caritativa ha hecho ayer al Hospital un donativo de 25 pesetas y siete gallinas.

#### Está comprobado

En gran parte del mundo está ya acreditado un medicamento que se abre paso por sus propios méritos y que lo recetan los Médicos de todas las naciones. Nos referimos al *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*, tónico digestivo y antidiártico, que cura el 98 por 100 de los enfermos que lo toman, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad. Cura el dolor de estómago, las aedas, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y distensión, dilatación del estómago, ulceras del estómago, neurastenia gástrica, hipertrofia, anemia y clorosis con dispepsia y con gastralgia; las curas porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar y la pereza en las digestiones. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una echarada de *Elixir de Saiz de Carlos*, de agradable sabor, infenso lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en los catarratos intestinales de los niños. No solo cura, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo.

#### Vinos y licores del Marqués de Miza, Jerez

El dolor de cabeza desaparece en 5 mrs. con la Hemisferia Caldeira. Pidase en farmacia PRESTYANUS-Mercado, 24.

#### Cervecería Segur.—Licores de marcas.

Si no quiere V. estar calvo, use el «Cáñamo de Oriente Lílio».

El que es calvo ó le cae el cabello es porque quiere.

Véase el anuncio en la 4ª plana.

Las actuaciones corresponden el juez de Málaga que al recibir aviso se trasladó a aquél pueblo, en donde permaneció todo el día de ayer practicando las averiguaciones correspondientes.

#### La autopsia

Los cadáveres del Dionisio Jiménez y de su mujer Antonia Gámez, fueron depositados juntos en Alguazas hasta el momento de hacerse la autopsia.

En las ha sido practicada á las doce de ayer por los médicos forenses y por el Dr. Pedro Fernández Vélez.

Dichas diligencias de autopsia resultaron que la mujer falleció a consecuencia del tremendo golpe recibido en la cabeza en la noche y el marido de un golpe recibido en el occipital con tal violencia que le fracturó el hueso.

#### Impresión en Alguazas

El suceso que dejamos relatado ha causado en el vecindario de Alguazas una impresión profunda y no será menor la que causarán en cuanto tengan noticias de esta tragedia conjugal, por la que queda un hogar destruido y unos hijos desvalidos, y sobre todo por el espanto que lo produjeron aquel terrible desastre con la visión de los cadáveres de sus padres ensangrentados.

## CARTAGENA (POR CORREO)

#### Ayuntamiento

La sesión que celebró este Ayuntamiento en el día de ayer, fué presidida por el primer alcalde D. Juan Sánchez Domenech.

Después de leída y aprobada el acta de la anterior se entró en el despacho ordinario, tratándose de los asuntos siguientes:

La Corporación se dirigió por enterada de un oficio del gobierno civil de la provincia, que transcribió otro del inspector general de Sanidad, que señaló el plazo de 10 días para presentar documentos o justificantes en el expediente de recurso interpuesto por don José Oliva, contra el reciente acuerdo del Ayuntamiento sobre supresión de servicios sanitarios.

Se aprobaron varios dictámenes de la comisión de Hacienda y Policia para realizar varias edificaciones.

De conformidad con la invitación hecha al Ayuntamiento por el señor cura de Santa María, se avó de que asista hoy a la procesión que se celebra con motivo de la festividad de la Inmaculada Concepción, una comisión de señores concejales, presidida por el alcalde.

La Corporación se dirigió por enterada de un oficio del gobierno civil de la provincia, que transcribió otro del inspector general de Sanidad, que señaló el plazo de 10 días para presentar documentos o justificantes en el expediente de recurso interpuesto por don José Oliva, contra el reciente acuerdo del Ayuntamiento sobre supresión de servicios sanitarios.

Se acordó pagar el importe de las raciones de pan facilitadas en la Tienda Asilo a los niños re-ogresos en la vía pública.

Se acordó también acordar á que sean inscritos en el libro de cartas reales, los títulos de licenciados en Medicina de D. Nicolás Ochoa y D. Emilio Rosique.

Se concedió una licencia al concejal don Aníbal A. Tarín.

Dios les eucaristía á las instancias presentadas por D. Pablo Cañizo, D. Luis Aguirre y don José Cañizo, en solicitud de la plaza de secretario de este Ayuntamiento.

Intervinieron en este asunto los señores Anton, Gómez de Pareja, Sánchez Arias, Oliva y otros, siendo elegido el Sr. Cañizo por aclamación, de cuyo señor hicieron todos grandes elogios, reconociendo ser de justicia por los constantes servicios prestados por el agraciado en su larga vida de empleado de este Ayuntamiento.

El alcalde presidente pidió su nombramiento en el acto, dándose por terminada la sesión.

#### Teatro Principal

La Embustería, comedia de Daubat y arreglada á nuestra escena por los señores Bueno y Valle-Inclán, estrenada en la noche del pasado martes en este Teatro Principal, el cual una perfecta interpretación de parte de todos los artistas y fué del agrado del público.

Los señores Cobefía estuvieron como siempre, á la altura de su renombre.

Distinguieronse también las señoras Paricio y Pá y los Sres. Villegas, Cobefía y Agudo.

Con *Los Intrusos* se solazó el público de lo lindo.

#### Tí-teatro Nacional

Ayer actuó el M. Zarco, Totana y Aguiar, al presidente de la Representación local del Teatro Nacional general D. Francisco Ramón Bascuñana, para asistir a los ejercicios de tiro que van á tener lugar en las mencionadas localidades.

#### Teatro Principal

Damos nuestra mas cordial enhorabuena á D. José Cañizo, nuevo secretario de este Ayuntamiento, por la merecida justicia con que ha sido elegido para este difícil cargo.

#### El día de la Purísima

Hoy es día de gran fiesta en Cartagena, á donde, como tenemos anticipado, se celebra rán varios y suntuosos festajes religiosos.

Aunque no deba decirse que es desapacible por lo frío, el día no es todo lo espléndido que corresponde á la festividad, pues no luce el sol.

Son numerosas las casas que lucen vistosas colgaduras.

En las p'dpendencias oficiales ondea el pabellón nacional, y se nota en toda la población una extraordinaria animación, viéndose vistos uniformes militares, por ser hoy la festividad de la Patrona de nuestro Ejército y Marina.

Añocerán algunas iluminaciones.

En la calle de San Miguel, frente al Asilo de este nombre, ha aparecido hoy un precioso arco triunfal de ramaje y trofeos alegrícos á la fiesta.

En la calle de Osuna, antes Cañón, ha sido levantado otro caprichoso arco formado de los parentales en coches y adornado con profusión de luces eléctricas, de un efecto bonito que revela buen gusto.

A las once y media de la mañana se ha celebrado en la iglesia castrense de Santo Domingo una solemne misa cantada, en la que ha oficiado el capellán del regimiento de Artillería de esta plaza, pronunciando un elocuente sermón el ilustrado capellán del regimiento de España D. Manuel Portaña.

#### El Juzgado

Los primeros diligencias fueron practicadas en Alguazas por aquel juzgado municipal.

El mandato era extraña, pero el muchacho se marchó, como de costumbre,

a este solemne acto han asistido las fuerzas de los regimientos de esta guarnición, el gobernador militar de la plaza general Sr. García Aldave, el jefe de la brigada general Sr. Ruberti, con sus ayudantes, y todos los señores jefes y oficiales franceses de servicio, viéndose uniformes de gala.

También ha asistido numeroso público.

Los cuarteles de los regimientos de Sevilla y España han sido adornados con sumo gusto.

Sobre sus puertas aparecen grandes escudos y trofeos.

Los cuartos de banderas y los amplios patios están adornados y lucirán esta noche potentes focos de luz eléctrica.

Los comedores de ambos cuarteles han sido adornados caprichosamente con escudos, banderas, gafas, guirnaldas de flores y fruta y gran profusión de luces del menajeado fluido.

A la clase de tropa se les servirá un suculento rancho por mañana y tarde.

Los jefes y oficiales y la clase de sargentos también celebrarán sus respectivos banquetes, servidos por el Restaurant Ingles.

#### Escándalo

Anoche, después de las doce, se produjo un gran escándalo en la plaza de Santa Catalina.

En el mencionado lugar parece que el piloto del vapor «Pedro Méndez», vetase comprometido porque trataba de agradar otro tripulante del mismo buque llamado Victor Coimbra, de nacionalidad chilena.

A las voces, acudió un sereno, quien lejos de someter á la obediencia al chileno, se vió acometido á su vez, recibiendo un cabezazo en el pecho, que le derribó en tierra casi privado de conocimiento.

El sereno de la calle de Cuatro Santos acudió presuroso, recibiendo otro golpe similar al anterior, quedando también fuera de combate.

Repuestos un tanto los mencionados vigilantes, trataron de repeler la agresión de un modo contundente con ayudas de otros compañeros que acudieron.

Unos y otros pasaron al Hospital de Caridad, donde fueron curados oportunamente de varias contusiones, graves algunas de ellas.

8 Diciembre.

(POR TELEGRAMA)

#### Jaime Anglés

Cartagena 8 (7 n.)

El correo llegó el diputado republicano Jaime Anglés.

Lo recibieron en la estación comisiones de los círculos republicanos y muchos obreros y amigos.

Al descender del tren fué vitoreado.

El domingo próximo asistirá al mitin de propaganda que se celebrará en el Teatro Circo.

#### Procesión

La procesión que se ha celebrado hoy ha sido solemnísima.

Han concursado todas las congregaciones con estandartes, tres mil desfiles, un coro de niños, un sexteto y numerosas sefias con luces.

Los balcones ostentaban colgaduras y toda la calle estaba ocupada por un gentío.

Ha habido orden.

#### Lo del puerto

El conflicto del puerto se agrava.

Me dicen que mientras los consignatarios de otros pueblos utilizan los obreros de la Federación, pagando multas por cargar en esto los vapores con esquirlas, y á pesar de haber transmitido órdenes para que en Cartagena se utilicen los cargadores federales, los consignatarios de aquí se niegan á esto, mostrándose dispuestos á no servirse más que los esquivos.

En el Puerto, que conducen barcos, arroz y bacalao.

#### Entrega de bandera

Madrid 8 (11 n.)

A la entrega de la bandera al regimiento de Borbón, regalada por el Ayuntamiento de Orotava (Tenerife), asistieron las autoridades, representaciones de las corporaciones y numeroso público.

También ha asistido numeroso público.

Los cuarteles de los regimientos de Sevilla y España han sido adornados con sumo gusto.

Sobre sus puertas aparecen grandes escudos y trofeos.

Los cuartos de banderas y los amplios patios están adornados y lucirán esta noche potentes focos de luz eléctrica.

Los comedores de ambos cu

# La Maquinista de Levante de MIGUEL ZAPATA

Director, Don Antonio Beltrán Borrell, Ingeniero. LA UNION-CARTAGENA

Diario

Avisos

por orden alfabético

Alberto-Ries.-Valencia

Servicio regular de VAPORES

Rutas y horarios

Vapor COMET, para

Huelva, cargará el sábado 1<sup>o</sup> del corriente.

Vapor GEORGIA, para

Londres y Amberes, carga

el lunes 12<sup>o</sup> del corriente.

Vapor PINZON, para

Hamburgo, cargará el lunes

12<sup>o</sup> del corriente.

El vapor ARANA, ha lle-

gado a Hamburgo el mar-

tes 6 del corriente.

Agente R. Castellanos

Puente 1.—MURCIA

La Murciana

Tortas, Mantecados, Pol-

Vinos y pan de higo de

Jitiva.

VICHY.—Hôpital, Grande Grille, Celestins, S. Louis

etc. etc.

Surtido de las más usualmente prescritas.

Todas recibidas frecuentemente de sus manantiales.

Ventajosas condiciones tomándolas en cantidad

GRAN CENTRO DE MEDICAMENTOS.—MATERIALES ANTISÉPTICO

ESPECIALIDADES

Oogina especial para el despacho de recetas con esmerada precisión y prepa-

adas con medicamentos puros del

LCDO. PEDRO PEIRANI

al lado de la droguería de los SEÑORES FERRER HERMANOS

MURCIA.—PLAZA DE SAN JULIAN.—MURCIA

TALLER MECANICO

de José Pagán

ESPECIALIDAD EN BOMBAS

Calle de la Sociedad

Venta de libros

con obsequio de lotería pa-

ra la jugada de Navidad.

Por cada peseta UN REAL

de participación en el nú-

mero 2.594. A elegir entre

los libros siguientes:

Ganarás el pan, novela

premiada, 3 pesetas.

El primo Basilio, por Eca

de Quirós, 2 tomos, 2 pesetas.

También se ha reci-

bido un surtido immense

en Calendarios Americanos

de pared, con cuartones de

pared, con cuartones de

cueros muy finos, en todos

los tamaños y géneros. La va-

riedad de tacos es la si-

guiente, de menor a mayor:

bebé 6 infantes, 20 cts., co-

mún 25 cts., meridiano 75

cts., grandes 150 pesetas

gigantes 3 pesetas, colosales 4

Del Sagrado Corazón (legi-

timos) 35 cts., y el verdadero

Zaragozano con el mapa

del eclipse total de sol, visi-

ble de Cartagena, que se veri-

ficará el 30 de Agosto. Se

esperan los almanaque re-

ligiosos de La Sagrada Fa-

cultad y de Las Conferencias

de San Vicente de Paul.

Almanaque

En la Librería de EL

DIA-RIO, San Pedro, 17,

se ha recibido el magnífico

almanaque de la Ilustración

Española y Americana, pa-

ra 1905 y se vende á 2 pe-

setas. También se ha reci-

bido un surtido immense

en Calendarios Americanos

de pared, con cuartones de

pared, con cuartones de

cueros muy finos, en todos

los tamaños y géneros. La va-

riedad de tacos es la si-

guiente, de menor a mayor:

bebé 6 infantes, 20 cts., co-

mún 25 cts., meridiano 75

cts., grandes 150 pesetas

gigantes 3 pesetas, colosales 4

Del Sagrado Corazón (legi-

timos) 35 cts., y el verdadero

Zaragozano con el mapa

del eclipse total de sol, visi-

ble de Cartagena, que se veri-

ficará el 30 de Agosto. Se

esperan los almanaque re-

ligiosos de La Sagrada Fa-

cultad y de Las Conferencias

de San Vicente de Paul.

Higos pajareritos

pan de higo de Albariza,

especialidad, Marcos Amo-

rós.—Plaza de Belluga.

Comerciantes

INDUSTRIALES

Desengañaos que

las probabilidades

que os puedo ofrecer

para la propagación

de vuestros negocios

las hallareis si me pe-

dis informes. Crédito

Público 1.

Esplá y MUÑOZ.—

Ingenieros.—Alicante.

Motores muy económicos

plazos mensual y semanal.

Comerciantes

INDUSTRIALES

Desengañaos que

las probabilidades

que os puedo ofrecer

para la propagación

de vuestros negocios

las hallareis si me pe-

dis informes. Crédito

Público 1.

Higos pajareritos

pan de higo de Albariza,

especialidad, Marcos Amo-

rós.—Plaza de Belluga.

Compagnie Générale Transatlantique

Vapores - correos franceses

Servicio fijo y rápido entre los

puertos de Cartagena á Orán y

Marsella y vice-versa.

ITINERARIO

Cartagena . . . . .

Orán . . . . .

Marsella . . . . .

Orán . . . . .

Cartagena . . . . .

los miércoles 5 mañana

sábados 10 . . . . .

lunes 10 . . . . .

martes 8 . . . . .

los martes 8 tarde

jueves 5 . . . . .

sábados 5 . . . . .

lunes 11 . . . . .